

## **Sitzungsprotokoll vom 23.10.2017**

**Anwesende Mitglieder:** Nathalie, Henriette, Michel, Micha, Johannes, Corinna, Nina

Anwesende assoziierte Mitglieder: Henrik

**Entschuldigte Mitglieder:** Samy, Caro, Dirk

**Unentschuldigte Mitglieder:** Sarah, Anna

**Die Sitze folgender Mitglieder ruhen:** Eric, Tony, Julia

**Gäste:** Leon, Martin, Alex, AnnSophie, Aileen, Christian

**Sitzungsleitung:** Henriette

**Protokoll:** Michel

Sitzungsbeginn: 18.30 Uhr

Sitzungsende: 20.33 Uhr

Nächster Sitzungstermin:

Nächste Sitzungsleitung:

Nächste Protokollant\_in:

Postverantwortliche für nächste Woche sind:

## Termine

---

### **TOP 0: Formalia/Gremien/Post/Zeitplan/Berichte**

Der FSR ABS ist mit sieben von zwölf anwesenden, gewählten Mitgliedern beschlussfähig.

Das Protokoll vom 25.09.2017 wird beschlossen.  
Keine Gegenrede

Das Protokoll vom 16.10.2017 wird beschlossen.  
Vertagt.

### **TOP 1: Vorstellung FSR**

### **TOP 2: Berichte**

- Stura 19.10.
  - wir bekommen Urnen und Wahlkabinen \*juhu\*
- Schampus auf dem Campus – Treffen
  - Stura darf damit nächstes Jahr keinen Umsatz mehr machen, weil man das sonst versteuern müsste → niemand ist kompetent genug, um sich mit Orgasachen bzgl. Umsatzsteuer zu beschäftigen
  - Externe Institution beauftragen für Essen und Getränke?  
Kein Umsatz, aber auch kein personeller Aufwand (Ausschank und Security)  
Idee: Studentenclubs anfragen  
Problem: höhere Preise?

- größerer Sponsor? (a la „Red Bulls Schampus auf dem Campus“) → damit könnte Veranstaltung besser getragen werden
- einfache Umbenennung der Veranstaltung funktioniert nicht
- nächstes Treffen: 8.11.
- ob wir mitmachen, entscheiden wir abhängig vom Konzept
- LAPO 1 – Treffen
  - es gibt nicht genügend Prüfer für alle Stex-Prüfungen
  - Leipzig hat ein Eckpunkte-Papier abgegeben, Leipzig und Dresden wollen jetzt aber gemeinsam ein Statement erarbeiten
  - auf dem Treffen wurde das Papier aus Leipzig diskutiert
  - AG zur LAPO 1 wird Krauthäuser am 4.12. in der Stako fordern
  - weiteres Treffen 26.10. 12 Uhr im SMK → Nathalie geht hin
  - BW-Klausur verändern? viele wollen es streichen → wenn ja, dann soll in die Psychomodule die Bestehensklausel → sinnvoll, wenn wir akkreditierungswürdige Studiengänge hätten (eine Prüfung pro Modul)
  - fachspezifische Änderungswünsche sammelt Martin Neumärker
- Lehramtsausschuss
  - Umgestaltung LAPO 1 → Antwort wurde vertagt, da noch nicht fertig

- Diskussionspunkte: nur wissenschaftliche Arbeit oder Wahlmodell (wiss. Arbeit oder „normale“ StexPrüfungen = wiss. Arbeit, eine Prüfung im anderen Fach, BW-Klausur)
  - Wahlmodell: Abschlüsse vergleichbar? Verwaltungsaufwand höher? Kurse zum wissenschaftlichen Arbeiten müssten frühzeitig ins Studium integriert werden  
Universität bedeutet ordentlich wissenschaftlich Arbeiten → dazu gehört eine wissenschaftliche Arbeit am Ende
  - Lehramtsausbildung an der Universität fehl am Platz?
  - Meinungsbild: wissenschaftliche Arbeit: 8 / Wahlmodell: 4 / Enthaltung: 1
- Prüfungsausschuss → Beschluss Übernahme der Leistungen, Fehlversuche etc. bei selbem Studiengang und Fach

Der FSR ABS möge beschließen, dass dem neuen Modell wie bei Hochschulwechsel zu verfahren ist, zugestimmt wird.  
Ohne Gegenrede angenommen

## **TOP 3: Post**

- 6.12. Kernteam Bereichsordnung (9.00 – 10.30 Uhr)
- SturaZelt (6x4 m)
- Stipendium für Lehramtsstudierende im MINT-Bereich → Johannes kümmert sich darum
- Einladung: FSR Jura Vernetzungstreffen → TO-Punkte: Wahlhelfer → Nathalie schickt die Antwort  
Nathalie geht definitiv hin
- Henriette antwortet der interessierten Schülerin



- Henrik antwortet Anne N. wegen der Liste für den FakRat
- Digitale Bildung → im Rathaus: 16-20 Uhr
- LAPO: Nathalie redet mit BP und antwortet Neumärker
- Wahlwerbungstreffen: 25.10. & 1.11. 19 Uhr SturaBaracke → Michel (25.10.), Corinna (1.11.)
- 

## **TOP 4: Studierendenanliegen**

- Vorstellung nächste Woche
- Germanistik: Corinna fertigt Liste an, Henriette schreibt Mail nach Absprache mit SLK

## **TOP 5: Offener Brief**

- vertagt
- Micha erstellt neues dudle für Sondersitzung

## **TOP 6: Wahl**

- Abstimmungsausschussleiter → Nina oder Dirk?
- keine ZLSB-Studierendenvertretung
- 

## **TOP 7: Sonstiges**

- Bunter – Abend – Post: Micha teilt das

## **TOP 8: Termine**

- 25.10. Eröffnung Grüner Seminarraum
- 25.10. Fakultätsrat
- 26.10. Donnerstag: Wissenschaftlicher Rat
- 8.11. nächstes SaC-Treffen
- 6.12. Kernteam Bereichsbildung 9.00 Uhr BZW 342
- 6.12. Prüfungsausschuss 13 Uhr Web 219

## **TOP-Vorschläge nächste Sitzung:**